



BAJO SOSPECHA

GANAN MEDALLAS A PESAR DE TODO

POR BIBIANA BELSASSO

bibibelsasso@hotmail.com

México participa en los Juegos Centroamericanos y del Caribe que se realizan en El Salvador. En los primeros cinco días nuestro país ha tenido un buen desempeño pese a las complicaciones que enfrentan todos los días nuestros atletas.

Hasta el momento, México ha ganado 50 medallas y está en segundo lugar, sólo por debajo de Colombia.

El mayor reto para nuestro país es superar su propio récord del 2018, cuando quedó en primer lugar del medallero, con 341 preseas. En ese entonces, sin duda, los atletas mexicanos tenían mucho mayor apoyo, ahora todo es difícil para ellos.

Participamos en 37 de los 38 deportes. La delegación mexicana, llega a estos juegos con 645 deportistas que necesitan obtener entre 90 y 120 preseas de oro para obtener el bicampeonato, y con ello el pase o la siguiente etapa rumbo a su objetivo que son los Juegos Olímpicos de París 2024.

Pero, sus retos no son sólo conseguir un lugar en los Olímpicos, también se enfrentan a tener que lidiar con mucho menos recursos de los que se asignaban en competiciones anteriores.

En la Cámara de Diputados, se aprobó un presupuesto extraordinario 2022-2024 que se está utilizando para financiar a los más de 600 atletas de nuestro país, pero se necesita más apoyo.

Recordemos que, el conflicto que han sufrido las nadadoras, que lograron medalla de oro para México.

Su mayor obstáculo comenzó cuando la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), a cargo de Ana Gabriela Guevara, negó a estos atletas apoyos tras desconocer al Comité Estabilizador que instaló la World Aquatics (antes Federación Internacional de Natación, Fina).

La disputa tiene más de un año y desde el 31 de enero, derivado del conflicto, la Conade canceló recursos para cubrir viáticos de los atletas que acuden a las justas, eliminó las becas por ser atletas de alto rendimiento y los salarios de entrenadores, y en algunos casos prohibió el servicio de nutrición y terapia física o el uso de instalaciones.

Desde ese momento, la delegación acuática ha tenido que buscar por su cuenta recursos para asistir a los eventos internacionales, el más reciente caso ocurrió con el equipo de natación artística que comenzó a vender trajes de baño y toallas conmemorativas, una oferta que se viralizó en redes sociales y que impulsó a las atletas para conseguir apoyo de la iniciativa privada para llegar al campeonato de Egipto.

Ana Gabriela Guevara fue cuestionada por lo que ocurría con las nadadoras, a lo que ella respondió que por ella podían vender "trajes de baño, calzones o productos de Tupperware".

Incluso, indicó que, cuando ella fue atleta también tuvo que hacer otras actividades para pagar sus entrenamientos y eventos.

También, las acusó de ser deudoras, pues aseguró que, al revisar las cuentas, las atletas que integran el equipo de natación artística no justificaron el gasto de

TRIUNFAN EN CENTROAMERICANOS



LAS NADADORAS MEXICANAS, Joana Jiménez (izq.) y Nuria Diosado, ayer, en la categoría de dueto técnico de natación artística en los Juegos Centroamericanos y del Caribe.

dos millones de pesos de 40 millones entregados para el ejercicio 2016-2018.

Lo que olvida la titular de Conade es que el equipo acuático es uno de los más productivos en los últimos 20 años y prefiere seguir protegiendo a Kiril Todorov, presidente de la Federación Mexicana de Natación, a quien vincularon a proceso en septiembre de 2021 por el presunto delito de peculado, pues se presume el desvío de 155 millones de pesos desde el organismo deportivo hacia sus cuentas personales.

La Federación Mexicana de Natación también es parte del problema, debido a que hasta el momento no ha anunciado o designado el cambio de su titular, pese a que el propio reglamento de la federación establece que cualquier integrante que esté involucrado en un proceso legal de cualquier tipo, debe dejar el cargo hasta arreglar su situación jurídica.

Hoy, pese a estos problemas administrativos de los cuales no tienen la culpa los atletas, la natación artística mexicana ya dio frutos en los Juegos Centroamericanos. Nuria Diosado ganó oro en la final de "solo libre", y junto a su compañera Joana Jiménez obtuvo otra presea en la prueba de "dueto técnico".

Hace tres semanas, antes de llegar a los Juegos Centroamericanos, las atletas de natación artística ganaron la primera batalla a la Conade, cuando un juez de la Ciudad de México emitió una resolución para que este organismo devolviera las becas a las nadadoras.

Pero, el caso de la natación artística no es el único, en mayo pasado, la selección de clavados de altura también solicitó ayuda económica a través de redes sociales.

El triple medallista mundial, Jonathan Paredes, subió un video explicando lo que necesitaban, haciendo un compromiso de que regresaría con los mejores resultados del campeonato en Fukuoka, Japón, que se realizará entre el 14 y 30 de julio.

De nuevo, la iniciativa privada alzó la mano para brindarle ayuda al atleta de alto rendimiento. Mien-

tras que otro clavadista que busca ir a este evento es Jahir Ocampo, decidió rifar su auto con tal de obtener recursos.

Los procesos judiciales contra la Conade y Ana Gabriela Guevara tendrán distintos protagonistas, pues no sólo las atletas de natación artística buscarán a través de la vía legal el regreso de sus becas.

Kevin Berlin, en nombre de los clavadistas de la Selección Nacional, reveló que presentarán una demanda en contra de Ana Guevara y la Conade para recuperar sus becas tras los resultados obtenidos en el Mundial de Natación en Japón.

Lo mismo ocurre con la raquetbolista Paola Longoria, quien también fue a los Centroamericanos sin apoyos económicos, ella indicó que entabló un proceso legal contra Ana Guevara y la Conade para que el organismo le devolviera las becas, en esta situación el juez determinó que la atleta tenía el veredicto a su favor.

Hay pocos recursos para apoyar a los atletas, lo que, si hay y muchas, son denuncias por malos manejos en la Conade que se han presentado ante la Secretaría de la Función Pública.

Se acusa de que hay un desvío de recursos reflejados en 496 millones de pesos. Dentro de las irregularidades que presentó el órgano fiscalizador, hay 55 millones 500 mil pesos destinados a 29 entrenadores cubanos, de los cuales no existe constancia de que prestaron los servicios contratados. Urge aclarar este tema que es muy grave.

Hay algo que las autoridades tienen que entender, la única manera de buscar un mejor futuro como país es tener jóvenes como estos atletas, que están enfocados en su deporte, lejos de vicios y del crimen organizado. Son ejemplo para muchos otros adolescentes que se están formando.

Claro, a diferencia de aquellos que reciben sus becas de Jóvenes Construyendo el Futuro, los atletas no son necesariamente votos para el partido en el poder.